

Curriculum Vitae

(février, 2017)

Nicolas Bédu
Maître de conférences en économie
nicolas.bedu@univ-artois.fr

Université d'Artois
UFR EGASS
LEM UMR CNRS 9221
Marchés, Organisations et Finance (MOF)

Situation professionnelle

Maître de conférences

Dates : 01/09/2015 -
Lieu : Université d'Artois, LEM UMR CNRS 9221

Chercheur post-doctoral

Dates : 01/09/2014 - 31/08/2015
Lieu : (i) Université de Bordeaux, Département de Sciences Humaines et Sociales, GREThA UMR CNRS 5113
(ii) VIA Inno (Veille Innovation Aquitaine), Centre d'intelligence technologique – Idex Bordeaux

Attaché Temporaire d'Enseignement et de recherche (ATER)

Dates : 01/10/2010 - 31/08/2012
Lieu : Université Montesquieu – Bordeaux IV, GREThA UMR CNRS 5113

Allocataire moniteur

Dates : 01/10/2007 - 30/09/2010
Lieu : Université Montesquieu – Bordeaux IV, GREThA UMR CNRS 5113

Diplômes et formation

Doctorat

Titre : Financiarisation et LBO : une analyse des effets des opérations de LBO sur la performance, l'emploi et la faillite des entreprises en Europe
Soutenance : 6 décembre 2013 à l'Université Montesquieu – Bordeaux IV
Jury : Sophie Brana (Université Montesquieu – Bordeaux IV), Olivier Brossard (Institut d'Etudes Politiques de Toulouse, rapporteur), Claude Dupuy (Université Montesquieu – Bordeaux IV, directeur de thèse) Marc Goergen (Cardiff Business School, rapporteur), Dominique Plihon (Université Paris-XIII), Antoine Reberiou (Université des Antilles et de la Guyane, président).
Mention : L'Ecole Doctorale 42 de l'Université Montesquieu – Bordeaux IV ne délivre plus de mention

Master II

Intitulé : **Economie du Développement et de l'Intégration**
Option : Economie du Développement
Dates : 2006-2007

Master I

Intitulé : **Démographie, Economie du Développement et de l'Intégration**
Dates : 2005-2006

Activités scientifiques

Domaines et thèmes de recherche

- Financement et performance des firmes
- Gouvernance d'entreprise
- Financement de l'innovation
- Aspects institutionnels et réglementaires du développement de l'industrie de la finance

Publications dans des revues à comité de lecture

1. Bédu N., Palard J-E., (2014) « L'impact des LBO sur la défaillance des entreprises. Le cas des cibles françaises (2000-2010) ». *Revue Finance Contrôle Stratégie*, 17(2), HCERES B.
2. Palard J-E., Barrédy C., Bédu N., (2013) « LBO, structure de propriété familiale et fonds d'investissement. Quel impact sur l'évaluation et la performance des cibles post-LBO ? ». *Revue Finance Contrôle Stratégie*, 16(3), HCERES B.
3. Bédu N., Montalban M., (2014) « Analysing the uneven development of private equity in Europe: legal origins and diversity of capitalism ». *Socio-Economic Review*, 12(1), HCERES A, (publication en ligne Juin 2013).

Article en révision dans des revues à comité de lecture

1. Granier C., Bédu N., (2014) « From the hybridisation of the French banking model to the rise of global leaders: the French State's key role in developing asset management (1945-2014) ». *Business History*, HCERES A.

Article en soumission dans des revues à comité de lecture

1. Bédu N., Vanderstocken A., (2017) « Do Regional R&D Subsidies foster Innovative SME's development: Evidence from Aquitaine SME ». *Entrepreneurship and Regional Development*, HCERES B.

Chapitres dans des ouvrages collectifs

1. Bédu N., Montalban M., (2009a) « La géographie mondiale du capital-investissement » in C. Dupuy, et S. Lavigne (dir.), *Géographies de la finance mondialisée*, chap. 6, pp 97-110, La documentation Française, Paris.
2. Bédu N., Montalban M., (2009b) « Une analyse de la diversité géographique des opérations de *private equity* en Europe : le rôle des configurations institutionnelles » in C. Dupuy, et S. Lavigne (dir.), *Géographies de la finance mondialisée*, chap. 7, pp 111-123, La documentation Française, Paris.

Autres publications

1. Palard J-E., Bédu N., (2016) « Private Equity, LBO et risque de défaillance : Les montages LBO aggravent-ils le risque de défaillance des cibles ? ». *Revue Banque*, n° 791.

Document de travail

1. Bédu N., (2010) « How to measure the impacts of LBO on employment? The contribution of matching methods ».

Travaux en cours

1. Bédu N., Palard J-E., « The Effects of LBO Operations on Employment: the Case of European SME ».
2. Adatte A., Bédu N., Brossard O., Montalban M., « What are the most influential determinants of start-ups survival and development: network structures, proximities or entrepreneurial background? A cross-country empirical study ».

Evaluation pour des revues

- *British Journal of Management* (HCERES A), *Revue d'Economie Industrielle* (HCERES B), *Economics of innovation and new technology* (HCERES A), *Revue de la Régulation* (HCERES C).

Séjour de recherche

Poste occupé : Visiting Scholar

Date : Janvier 2010
Lieu : Centre for Business Research (CBR), Cambridge (Royaume-Uni)
Responsable : M. Andrea Mina

Participation à des projets de recherche

- **FINNOV** – Finance, Innovation and Growth: changing patterns and policy implications
FP7 – Commission européenne
Responsable scientifique : Mme Mariana Mazzucato (The Open University, University of Sussex)
Participants : 7 laboratoires (4 pays)
Dates : 2009-2012
Lieu : GREThA UMR CNRS 5113, Université Montesquieu – Bordeaux IV
Chercheur au sein du Work Package 5 (Corporate Governance and Innovation: implications for stable and equitable economic growth).
- **LBO-GEDI** – LBO, Gouvernance des Entreprises et Dynamique Industrielle
CCRD – Conseil Régional d'Aquitaine
Responsable scientifique : Mme Céline Barrédy (Université de Bordeaux)
Participants : 2 laboratoires
Dates : 2012-2015
Lieu : IRGO EA 4190, Université de Bordeaux
Co-fondateur et coordinateur pour le GREThA.
Identification des ressources nécessaires à la production scientifique du projet (acquisition et gestion des bases de données financières Standard & Poor's Capital IQ et Dow Jones VentureSource).

Activités d'enseignement

Enseignements

- **Cours magistraux**
 - Economie industrielle (Master 1, tronc commun, 24h, 2015-2016)
 - Economie de l'innovation (Master 2, tronc commun, 24h, 2015-2016)
 - Economie internationale (Licence 3 AES, 24h, 2015-2016)
 - Réseaux, intelligence économique (Master 2 Développement des Territoires, Aménagement et Environnement, 10h, 2015-2016)
 - Gestion territorialisée des RH (Master 1 Gestion des Ressources Humaines, 5h, 2015-2016)
 - Analyse financière (Master 2 Economie de l'Innovation et Veille Sectorielle, 10h, 2014-2015)
- **Travaux dirigés**
 - Analyse de l'information financière (Licence 2 Economie et Gestion, 45h, 2014-2015)
 - Méthodologie du travail universitaire (Licence 1 Economie et Gestion, 30h, 2011-2012)
 - Méthodologie de l'analyse économique (Licence 1 Economie et Gestion, 15h, 2011-2012)
 - Macroéconomie (Licence 1 AES, 60h, 2007-2009)
 - Macroéconomie (Licence 2 AES, 30h, 2010-2011)
 - Microéconomie de l'entreprise (Licence 1 AES, 30h, 2009-2011)
 - Statistiques (Licence 1 AES, 150h, 2007-2012)

Responsabilités pédagogiques

- **Enseignant référent** dans le cadre du plan *Réussite en licence* (Licence 1 Economie et Gestion, 2011-2012)
- **Participation à des jurys de soutenance**
 - Mémoires (Master 1 Economie de l'Innovation et Veille Sectorielle, 2009-2015)
 - Rapports de stage (Master 2 Economie de l'Innovation et Veille Sectorielle, 2013-2015)

Conférences et communications

Séminaires invités

1. Bédu N., (2015) « Rôle et pertinence des opérations de LBO dans la transmission des entreprises familiales », sur invitation de M. Virgile Chassagnon, *Conférence de la Chaire ESDES « Gouvernance et performances durables des entreprises familiales »*, ESDES-UCLY, 01-03 juillet, Lyon.
2. Bédu N., (2015) « Perspectives de recherche sur les opérations LBO », sur invitation de M. Alain Marion, *Centre de Recherche Magellan*, IAE de Lyon, 5 mars, Lyon.
3. Bédu N., Granier C., (2014) « From the Hybridization of the French Banking Model to the Emergence of *Global Leaders*: the Importance of the State in the Transformation of Asset Management Activities », sur invitation de Mme Rachel Levy, *Laboratoire d'Etude et de Recherche sur l'Economie, les Politiques et les Systèmes sociaux* (LEREPS), Université Toulouse 1 Capitole, 12 décembre, Toulouse.
4. Bédu N., Palard J-E., (2014) « L'impact des LBO sur la défaillance des entreprises. Le cas des cibles françaises (2000-2010) », sur invitation de M. Yves Mard, *Centre de Recherche Clermontois en Gestion et Management* (CRCGM), Université d'Auvergne, 4 décembre, Clermont-Ferrand.
5. Bédu N., Palard J-E., (2014) « L'impact des LBO sur la défaillance des entreprises. Le cas des cibles françaises (2000-2010) », sur invitation de M. David Bourghelle, *Lille Economie et Management* (LEM), IAE de Lille, 18 novembre, Lille.
6. Bédu N., Granier C., (2014) « From the Hybridization of the French Banking Model to the Emergence of *Global Leaders*: the Importance of the State in the Transformation of Asset Management Activities », sur invitation de Mme Sophie Pommet, *Groupe de Recherche en Droit, Economie, Gestion* (GREDEG), Université de Nice, 6 Novembre, Nice.
7. Bédu N., Montalban M., (2013) « Analysing the uneven development of private equity in Europe », *Séminaire au Collège des Bernardins*, sur invitation de M. Olivier Favereau et Mme Sandra Rigot, Pôle de recherche du Collège des Bernardins « Entreprise », 16 mai 2013, Paris.
8. Bédu N., Montalban M., (2013) « Analysing the uneven development of private equity in Europe », *Séminaire de l'Association d'Etudes Sociales de la Finance*, sur invitation de Mme Isabelle Chambost, École Normale Supérieure, 4 mai 2011, Paris.
9. Bédu N., (2011) « The challenge to assess the consequences of LBO on companies. "Quantitative" Evidence from Europe », *Private Equity, Corporate Turbulence and Labour Regulation Workshop*, sur invitation de M. Martin Upchurch, Université de Genève, 6 juin 2011, Genève.

Colloques internationaux avec comité de sélection

1. Bédu N., Palard J-E., (2016) « The Effects of LBO Operations on Employment: the Case of European SMEs » », *Congrès de l'AFEP*, Université de Haute-Alsace, 04-06 juillet, Mulhouse.
2. Adatte A., Bédu N., Brossard O., Montalban M., (2016) « What are the most influential determinants of start-ups survival and development: network structures, proximities or entrepreneurial background? A cross-country empirical study ». *3rd international Conference "Geography of Innovation"*, Université de Toulouse, 28-30 janvier, Toulouse.
3. Adatte A., Bédu N., Brossard O., Montalban M., (2015) « What are the most influential determinants of start-ups survival and development: network structures, proximities or entrepreneurial background? A cross-country empirical study ». *12th ENEF meeting*, Université de Toulouse, 10-11 septembre, Toulouse.
4. Bédu N., Granier C., (2015) « From the Hybridisation of the French Banking Model to the Rise of Global Leaders: The French State's Key Role in Developing Asset Management », *2015 SASE annual meeting*, London School of Economics and Political Science, 02-04 juillet, Londres.
5. Bédu N., Vanderstocken A., (2015) « The effects of regional R&D subsidies on innovative SMEs: Evidence from Aquitaine SMEs », *Congrès de l'AFEP*, ESDES-UCLY et Sciences Po Lyon, 01-03 juillet, Lyon.
6. Bédu N., Vanderstocken A., (2015) « The effects of regional R&D subsidies on innovative SMEs: Evidence from Aquitaine SMEs », *12th International Conference Developments in Economic Theory and Policy*, University of the Basque Country, 25-26 juin, Bilbao.

7. Bédu N., Granier C., (2014) « From the Hybridization of the French Banking Model to the Emergence of *Global Leaders*: the Importance of the State in the Transformation of Asset Management Activities », **5th Conference in Political Economy (IIPPE)**, University of Naples 'L'Orientale', 16-18 septembre, Naples.
8. Bédu N., Granier C., (2014) « De l'hybridation du modèle bancaire français à la formation de global leaders : l'importance de l'Etat dans le développement de la gestion d'actifs », **Congrès de l'AFEP**, Ecole Normale Supérieure de Cachan, 02-04 juillet, Cachan.
9. Bédu N., Montalban M., (2014) « Le LBO comme forme de financiarisation : nature, formes et conséquences », **Congrès de l'AFEP**, Ecole Normale Supérieure de Cachan, 02-04 juillet, Cachan.
10. Bédu N., Palard J-E., (2014) « Do LBOs Increase the Risk of Financial Distress? The Case of French Unlisted Targets (2000-2010) », **31th Spring International Conference AFFI**, IAE d'Aix en Provence, 19-21 mai, Aix en Provence.
11. Bédu N., Palard J-E., (2013) « L'impact des LBO sur la défaillance des entreprises. Le cas des entreprises françaises (2000-2007) », **Congrès de l'AFEP**, Université de Bordeaux, 03-05 juillet 2013, Bordeaux.
12. Palard J-E., Barrédy C., Bédu N., (2012) « PE funds and LBOs in family firms. The French evidence (2003-2007) », **13th IFERA Conference**, IAE de Bordeaux, Université de Bordeaux, 26-29 juin 2012, Bordeaux.
13. Palard J-E., Barrédy C., Bédu N., (2012) « What drive the value and the financial performance in LBOs? The impact of family nature of ownership and PE Fund. The French evidence (2003-2007) », **11^{ème} Conférence Internationale de Gouvernance (AAIG)**, EM Lyon, 24-25 mai 2012, Lyon.
14. Palard J-E., Barrédy C., Bédu N., (2012) « Family ownership, private equity funds and financial performance. Is there a family equity premium in LBO transactions? », **EURAM 12th Conference**, Rotterdam School of management, 6-8 juin 2012, Rotterdam.
15. Palard J-E., Barrédy C., Bédu N., (2012) « Family ownership, private equity funds and financial performance. Is there a family equity premium in LBO transactions? », **29th Spring International Conference AFFI**, EM Strasbourg, 15-16 mai 2012, Strasbourg.
16. Bédu N., (2010) « How to measure the impacts of LBO on employment? The contribution of matching methods », **EAEPE 2010 Conference**, Université de Bordeaux, 28-30 octobre 2010, Bordeaux.
17. Bédu N., (2010) « How to measure the impacts of LBO on employment? The contribution of matching methods », **12th AHE Conference**, Université de Bordeaux, 7-10 juillet 2010, Bordeaux.
18. Bédu N., Montalban M., (2010) « Le développement du *Private equity* en Europe : diversités géographiques et rôle des configurations institutionnelles », **Financement du long terme**, IEP d'Aix-en-Provence, 27-28 mai 2010, Aix-en-Provence.
19. Bédu N., Montalban M., (2010) « The development of *Private Equity* in Europe: the role of institutional configurations », **Finance in question/Finance in crisis**, University of Manchester, 12-14 avril 2010, Manchester.
20. Bédu N., Montalban M., (2010) « The development of *Private Equity* in Europe: the role of institutional configurations », **Critical Finance Studies Conference II**, Facultés universitaires St-Louis, 5-7 août 2009, Bruxelles.

Séminaires (sélection)

1. Bédu N., Palard J-E., (2013) « L'impact des LBO sur la défaillance des entreprises. Le cas des entreprises françaises (2000-2007) », **Journée de recherche de l'IRGO**, IAE de Bordeaux, Université de Bordeaux, 21 juin 2013, Bordeaux.
2. Bédu N., Montalban M., (2012) « Analysing the uneven development of private equity in Europe : legal origins and diversity of capitalism », **Journée de l'économie du GREThA**, Université de Bordeaux, 21 septembre 2012, Bordeaux.

Autres communications

1. Bédu N., (2016) « Raisons et nécessités d'un écosystème complexe pour le financement des start-up », **Le financement des start-up en Aquitaine**, Université de Bordeaux, 27 janvier 2016, Bordeaux.

Fonctions collectives et administratives et animations scientifiques

Fonctions collectives et administratives

- Représentant des doctorants au Conseil de Laboratoire du GREThA UMR CNRS 5113 (2009-2011)

Organisation d'évènements scientifiques

- Co-organisateur de la session « Formes et conséquences de la financiarisation : intermédiation financière, performances des firmes, croissance », 7^{ème} congrès annuel de l'AFEP, Université de Rennes 2, 5-7 juillet 2017
- Co-organisateur de la session « Formes et conséquences de la financiarisation : droits, institutions, structures de marché », 4^{ème} congrès annuel de l'AFEP, ENS Cachan, 2-4 juillet 2014
- Co-organisateur du *workshop* « Regards croisés sur les relations entre droit et industrie financière », GREThA UMR CNRS 5113, Université Montesquieu – Bordeaux IV, 14 juin 2013
- Co-organisateur du Séminaire Européen des Doctorants en Economie Régionale (SEDER), 2008-2012, GREThA UMR CNRS 5113, Université Montesquieu – Bordeaux IV